

**E**l año 2015 ha empezado, y con él, novedades y nuevos proyectos para el sector. Por una parte, la aplicación, en su primer año, de la **nueva PAC 2015-2020**. Ya han quedado aclaradas las incógnitas existentes a cerca de cómo iba a concretarse la definición de “agricultor activo”, la asignación de derechos de pago básico y su valor, las ayudas acopladas o los requisitos para poder optar al pago verde, entre otros. Toda esta información puede consultarse en la normativa publicada al respecto, que se recoge en el Real Decreto 1076/2014, publicado en el BOE del 20 de diciembre de 2014. Además, el Ministerio de Agricultura ha editado ocho Fichas Técnicas, divididas por temáticas (agricultor activo y actividad agraria, pago básico, pago verde, ayudas acopladas, joven agricultor, pequeños agricultores, condicionalidad y preguntas y respuestas frecuentes) que resultan muy útiles. Todas las Notas Técnicas pueden descargarse (<http://www.magrama.gob.es/es/politica-agricola-comun/campania-nueva-pac/default.aspx>) y servir de guía práctica para la toma de decisiones ante el período de presentación de solicitud única de ayudas, que se abre el próximo 1 de marzo.

Por otro lado, y centrándonos en la raza manchega y su Programa de Mejora, hemos empezado el año con la aplicación de un **nuevo sistema para el cálculo de la Valoración Genética** de los reproductores inscritos en el Libro Genealógico, denominado “**Test day**”. Encontrarán información acerca de en qué consiste esta nueva metodología y las diferencias y ventajas con respecto al sistema anterior en la presente edición de nuestra revista.

Además, debido al gran desarrollo de las técnicas moleculares y de secuenciación del genoma, AGRAMA está valorando las opciones existentes que nos permitan dar el salto a la **Selección Genómica**. Hasta el momento, se ha emprendido un Proyecto de Investigación a través del cual se ha genotipado una pequeña población de ovino manchego, pero el objetivo es que esto pueda ampliarse hasta los 1.500-2.000 animales para constituir la “población de referencia”, necesaria para empezar a utilizar la selección ge-

nómica en nuestro Programa de Mejora. El mayor inconveniente con el que nos encontramos es la gran inversión inicial necesaria (del orden de 150.000 €).

Y es que nuestro objetivo, tanto de AGRAMA como de los ganaderos que estamos inmersos en la selección no es sólo mejorar la raza, sino también todas las estructuras involucradas, pues al fin y al cabo, constituyen el medio indispensable para poder lograr dicha mejora. No podemos dar la espalda a la innovación e investigación que con los años va surgiendo en el sector ganadero si lo que queremos es que nuestra raza manchega sea competitiva, permitiendo así que nuestras explotaciones sean cada vez más rentables.

Quién les iba decir a nuestros padres, que sacaron su ganadería adelante de la manera más tradicional, que hoy en día trabajaríamos de esta manera. Y esto no significa que debamos perder esa esencia, la tradición, pues como raza autóctona es un carácter único que debemos mantener, pero sí tenemos que continuar mejorando la raza, buscando las mejores soluciones para nuestras explotaciones, evolucionando al ritmo que marcan los avances disponibles y nunca quedarnos atrás.

Les puedo asegurar, que desde la Asociación, y por supuesto, desde los Consejos Reguladores que junto a AGRAMA, formamos el Consorcio Manchego (Cordero y Queso Manchegos), nuestros objetivos, no sólo ya para este año que empieza, sino para toda la andadura que nos quede (o que nos dejen), pasan obligatoriamente por velar por que el sector ovino manchego sea rentable dentro del panorama ganadero. Esperamos que nos sigan acompañando, confiando en nuestra apuesta como ya lo hacen muchos ganaderos, y para los que aún no están inmersos en estas estructuras, animarles a que se unan a nosotros, pues como todos sabemos, la unión hace la fuerza.

Antonio Martínez Flores  
Presidente del Consorcio Manchego